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令和５年度  脇之島地域地区懇談会（要旨）  

１  概要  

【テーマ】  令和５年度主要事業について  

【日  時】  令和５年５月 3 0 日（火）  1 9： 0 0～  

【場  所】  脇之島公民館  

 

２  おもな意見  

①  地域の人口が減ると小学校が廃校になる例もありますが、小学校区を基本と

したまちづくりが大切だと思います。  

回答（市長）  

小学校の統廃合の予定はありません。一方、児童数が少な過ぎる教育環境を心

配する意見もいただきます。市としては、地域の皆さんの意見を尊重したいと考

えています。  

 

②  空き家を若い人に案内できるような制度があると良いと思います。  

回答（開発指導課長）  

 空き家リフォームの補助制度と売り手と買い手をつなぐ空き家バンクという制

度があります。今後もより使いやすい制度になるよう努めていきます。  

 

③  マイナ保険証について申請の方法などを教えてください。  

回答（企画部長）  

具体的な回答は後日担当課から致します。  

   

  【後日回答（保険年金課）】  

 マイナ保険証については、国からの通知が届き次第、広報たじみなどでお知ら

せします。  

 

④  （新）児童発達支援センターの建設にあたり、地域の方に発達障害を知って

いただけるような機会を設けてほしいです。  

回答（福祉部長）  

 これまで地元説明会などを開催し、地域からのご意見をいただいています。今

後もご要望があれば個別に説明する機会をつくるなど、周知に努めていきま

す。  

 

⑤  子育て世代の負担を軽減する施策について、具体的に教えてください。  

回答（市長）  

 子育て政策の公約として給食費・保育料・医療費の負担を軽減する施策を掲げ

ています。任期中の実現を目指します。  

 

 

⑥  国長橋の渋滞が課題です。（仮称）平和太平線の建設について進捗状況を教

えてください。  

回答（市長）  

(仮称 )平和太平線については、県議会議員として 1 6 年間、市と連携して県に

建設を要望してきましたが、高額な建設費が課題となり、着工の時期が見通せ

ない状況です。今後も県議会議員と協力して事業推進に向けて取り組んでいき

ます。  

 

 

回覧 
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⑦  本庁舎移転後の駐車場不足が心配です。今後の計画を教えてください。  

回答（総務課長）  

現在は新たに駐車場を建設しない方針ですが、皆様のご意見を聴いて最終的

に決めていきます。  

 

⑧  星ケ台テニスコートの整備に伴い、脇之島と笠原のテニスコートが廃止され

ると聞きました。地域のテニスコートの廃止は困ります。  

回答（文化スポーツ課長）  

 既存の全テニスコートの機能と安全性をそのまま今後維持していくことは難し

いです。星ケ台に集約して整備することでテニスコートを多くの皆様に継続し

て利用していただけるようします。  

 

⑨  プラティ多治見は空きテナントが多いですが、どう考えていますか。  

回答（開発指導課長）  

 全てのテナントを埋めるために、多治見駅南地区市街地再開発組合が交渉を重

ねており、市も支援しています。  

 

⑩  子どもが遊べる大規模な屋内施設が欲しいです。  

回答（企画部長）  

 市単独で大きな施設を整備するのは難しいですが、いただいたご意見は総合計

画を策定する際の参考にさせていただきます。  

 

 ⑪  脇之島地区は立地適正化計画の重点地域ですが、何か整備される予定はあり

ますか。  

回答（開発指導課長）  

 立地適正化計画は、市が公共施設を整備する計画ではありません。民間の施設

を誘導するものになります。  

 

⑫  高齢化対策についての見解を教えてください。  

 回答（市長）  

 健康寿命を延ばすための事業実施と公共交通の充実を図る予定です。  

 

⑬  アンケートを取る際は、市民の目線に立った内容にしてください。  

 回答（市長）  

 皆様が意見を言いやすいようなアンケート作成に努めます。  

 

 

⑭  今年度 6 月補正の予算に、市長の公約をどう反映させましたか。  

 回答（市長）  

 市長選挙の公約は、令和 6 年度からスタートする第 8 次総合計画に反映させ

ます。今年度 6 月の補正予算は、主に継続事業の内容を精査し、計上しまし

た。  

 

⑮  市が開催する協議会や会議について、市民が意見を言いやすくなるように会

の運営に心がけてください。  

 回答（市長）  

 しっかり皆さんの声が聴けるように取り組みます。  

 

⑯  本庁舎跡地を子育て世代が集まるような活気ある場所にしてほしいです。  

 回答（市長）  

 地域の方と話し合いながら、賑わいを創出できるように活用します。  


